

La Lectura Popular

PUBLICACION QUINCENAL DEDICADA A LAS CLASES TRABAJADORAS

CUADRO SOCIAL



Revolucionario.

Socialista.

Comunista.

El diablo.

¡Abajo los reyes! — ¡Abajo los gobiernos! — ¡Abajo los ricos! — ¡Abajo la humanidad!

¡ECCE BESTIA!!

El liberalismo salvaje, el que hace cuenta y pico de años quemó los conventos y degolló á los frailes; el que poco despues secuestró los bienes de las iglesias y robó los de los pobres; el que más tarde entró en Roma por la puerta Pía para arrojar al Papa de sus Estados; y en España arrojó á Dios de los templos para bailar el cáncán en sus altares; y en Francia fusiló á un Arzobispo despues de haber asesinado á otros dos; y espulsó todas las órdenes religiosas, y arrancó á las hermanas de la caridad de la cabecera de los enfermos, y suprimió las cruces de las escuelas, y quitó el crucifijo de los hospitales, y prohibió enseñar á los niños la doctrina cristiana, y perpetró cuántas atrocidades pudo inspirarle su odio contra la religion católica; esa misma alimaña, acaba de cometer en Valencia un atentado que ha causado indignacion general.

He aquí la noticia, tal como la comunicó el telégrafo á toda España el día 25 de Diciembre.

«Un hecho cobarde y criminal ha ocurrido esta madrugada. En distintos sitios de la poblacion y durante la celebracion de la Misa del Gallo, han estallado simultáneamente cuatro petardos resultando heridos el diputado provincial Sr. Paredes, su esposa é hijos.

Uno de los petardos fué colocado en el altar de Nuestra Señora de los Desamparados que se venera en una capilla conti-

gua á la Catedral.

El altar quedó dostrozado.

Otro de los petardos fué colocado en la Iglesia de S. Andrés.

Valencia está consternada.»

—En efecto; exclamará alguno, hay para consternarse. El atentado no puede ser más sacrilego ni la barbaridad más estúpida. Pero... ¿porqué achacar á las ideas políticas, lo que quizás es hijo de pasiones antisociales inspiradas sin duda por notorias injusticias? En vez de declamar contra el liberalismo ¡oh escritores católicos! ¿por qué no clamais contra los pecados de esa clase acomodada cuyo egoismo está escitando el odio de los miserables?

—Y diga usted señor mio; ¿quién habla aquí de política ni se mete en camisa de algodón? Precisamente lo que nos proponemos en este articulejo, es probar á aquellos tontos que ven cada cosa por un ojo que hacen muy mal no mirandolas todas con los dos; pues todas ellas están enlazadas entre sí, y tienen el mismo origen.

Si, señor, en el fondo de esta caja de Pandora de donde salen todos los males que nos afligen, no hay más que una sola cosa.

—¿Qué cosa?

—Una serpiente.

—Una serpiente ¡Ja ja ja ja!

—Calla ¡oh sabio que te burlas! Tu debes ser pariente de la alimaña. A ti te ha picado ya la serpiente y te ha picado en

mala parte: has perdido el seso, despues de haber perdido la fé.

—¿Pero hombre ¿qué tiene que ver la serpiente del Paraiso con los petardos de Valencia y el liberalismo y el socialismo y el deguello de los frailes y la política y la desamortizacion y el egoismo de los de arriba y el odio de los de abajo etc. etc.?

—Todo, amigo mio, tiene que verlo todo. Precisamente el obstáculo en que tropezamos y la confusion en que caemos al hablar de estas cosas y no entendemos jamás, ni hallar nunca el remedio á los males que nos asedian por todas partes, con siste, en que, asi políticos como escritores, oradores parlamentarios y habladores parlanchines, altos y bajos grandes y pequeños, hablamos, escribimos, disputamos y desbarramos sin poner jamas el dedo en la llaga, por no querer colocarnos en ese punto de vista siempre antiguo y siempre nuevo descubierto por la revelacion y por la fé. El liberalismo, el socialismo, el racionalismo, la impiedad, el egoismo de los de arriba, la envidia de los de bajo, los rencores sanguinarios de los unos, el libertinage de los otros, la barbarie de todos; todas estas calamidades tienen el mismo origen, proceden del mismo tronco y han de ser curadas con la misma receta.

—¡Mucho decir es eso!

—No, que aun digo poco; pues he de añadir, que por no creer esto desbarra el político y no sabe lo que se hace, desbar-

ra el escritor y no sabe lo que se escribe, desbarra el orador y no sabe lo que se habla, desbarra el pueblo y no sabe lo que quiere y de aquí su furia loca y sus cada día más barbaras pasiones.

—De manera que usted cree....

—Creo que hay que hablar ya muy claro y muy en cristiano y decir las cosas como son sin rodeos ni paripeles. Hay que hablar el lenguaje de nuestros padres; el lenguaje de la sana teología; de quella teología que antes entendían hasta las ratas. Hay que decirle al pueblo:

¿Ves ¡oh pueblo á aquel rico egoísta que acumula riquezas sin escuchar jamás las lágrimas del pobre? Pues ese obra así porque está inspirado por la serpiente; por la bestia.

¿Ves á aquel ambicioso que pone en juego todo su talento para escalar los primeros puentes sociales á costa de la sangre de los infelices á quienes sedujo para que le ayudasen á subir? Pues ese obra así porque está inspirado por la serpiente; por la bestia.

Ves a aquel tirano soberbio que quiere re avasayar al mundo sin atender la voz de la justicia y que quisiera hacer de la humanidad un rebaño de esclavos? Pues ese obra así porque está inspirado por la serpiente; por la bestia.

Pero ahora vuelve la hoja y torna á mirar.

¿Ves á aquel obrero que rabia y patear por que ve al otro acumular su oro, y que lleno de despecho le entran ganas de sacarle las tripas y acabar con él? Pues ese está inspirado por la misma serpiente que inspira á aquel á quien él aborrece.

¿Ves á aquel demagogo que se enfurece contra el que manda y porque cree que no manda con justicia le entran ganas de degollarlo y acabar con todas las autoridades de la tierra? Pues ese está inspirado por la misma serpiente que inspira al tirano que él odia.

¿Ves en fin á todos los que arriba obran mal y los que abajo tienen envidia y los que en lo alto cometen injusticias y los que en lo profundo toman venganzas y todos los que solo se acuerdan de su carne y de su apetito y de su vientre y de sus placeres y de sus pasiones y de sus odios y de sus iras sin tener en cuenta aquella ley que está sobre todos y que dice al alto «baja» y al bajo «no subas» y que á todos habla dentro de su corazón predicando justicia, paz y amor? Pues todos esos están inspirados por la misma bestia que atiza la codicia de los unos, la envidia de los otros y la concupiscencia de todos diciéndoles como á Adán «no sirvais, no obedezcais á esa ley, revelaos

satisfechos vuestros apetitos y sereis como Dios.»

—Ahora bien....

—Ahora bien, si tuviésemos fé; si á fuerza de que querer ver tanto no hubiésemos enfermado de los ojos; si á fuerza de tanta filosofía huera y tanta necia teoría y tanta vanidad y tanto enredo no tuviésemos la cabeza llena de fantasmas como el caballero de la Triste Figura, veríamos las cosas como son y en vez de andar á puñetazos en las sombras como los arrieros de la venta, peseguiríamos el mal en su verdadera raíz buscando á la bestia en nuestro propio corazón para darle allí la muerte.

—Bien hombre; pero aun suponiendo que la buscásemos dentro de nosotros y la encontrásemos ¿cómo matarla?

—Yo lo diré. Allá en el Paraíso inmediatamente después de la caída del hombre, Dios prometió á Eva que de su descendencia nacería una mujer que quebrantaría la cabeza de la serpiente y esa mujer fué la Virgen María Madre de Jesús.

—Y usted cree....

—Yo creo firmemente que el remedio de los males que nos afligen, es luchar contra la bestia como lucharon nuestros padres y que el socialismo y el egoísmo y el salvagismo que nos invade por todas partes, solo se contienen con la invocación ferviente del adorabilísimo nombre de Jesús, del Dios-Hombre, del hijo de aquella mujer cuyo reinado pedimos todos con la boca mientras le cerramos la puerta del corazón.

¡Pobres pobres! que queréis curar vuestros males con dinamita ¡Pobres ricos! que creéis defender vuestra vida á cañonazos, ¡Pobres políticos! que queréis curar la sociedad con cataplasmas vivas engañados; la sociedad no se cura si no entregando su cetro á Aquel ante cuyo nombre se dobla toda rodilla en el cielo, en la tierra y en el infierno. Reine Jesús en la política; reine Jesús en las leyes; reine Jesús en la familia; reine Jesús en las costumbres; en una palabra, reine Jesús en la sociedad entera y la sociedad entera está salvada.

—¡Bravísimo! amigo mío; casi me convence usted; pero me falta un punto. Eso de la serpiente.... pchs....

—¡No cuela ¿he? porque lleva usted el bicho dentro. Échelo usted fuera tomando el consabido antidoto y yo le respondo que enseguida lo verá.

—Pero hombre, yo quisiera algunas otras demostraciones que no fuesen la simple afirmación dogmática de esa verdad.

—No hay inconveniente, abriremos la

historia y empezaré dar á usted raciones de serpiente hasta que exclame usted «¡basta! ¡Ecce bestia! Estoy convencido de que la bestia, desde hace seis mil años, es la única enemiga de la humanidad.» Con que... hasta otro día si Dios nos da salud.

A. C. y G.

SECCION INSTRUCTIVA

EL NOMBRE DE JESUS

El Dios padre, que desde lo alto del cielo contemplaba á su amado Hijo sometido á la humillante y dolorosa ceremonia de la circuncisión, rompe de repente el silencio y le da un nombre con el que le declara exento de pecado, la inocencia y la santidad mismas, el principio de salvación para los hombres todos. ¿Queréis saberlo? Humillad, pues, vuestra frente en el polvo, porque al oírlo todas las rodillas se postrarán eternamente en el cielo, en la tierra y en los infiernos. Jesús, es decir, Salvador tal es el nombre del Hijo Dios, nombre de poder, de amor y de victoria.

El nombre de Jesús es un nombre de poder, pues nos recuerda á Aquel por quien todo ha sido criado; al Verbo de Dios que sostiene al mundo en la palma de su mano; al Rey de los reyes y Señor de los señores, cuyo reino espiritual es de todas las naciones y de todas las edades; al Cordero dominador del mundo, para quien fueron hechos los siglos todos; para quien los reyes y los pueblos son, de grado ó por fuerza, como el bastón en la mano del viandante ó como los servidores bajo el poder de su dueño, servidores que eleva y glorifica si le son fieles, y que arroja y rompe como débiles vasos si se atreven á rebelarse contra él.

Nombre de amor. El solo sonido de las dos sílabas que componen el nombre de Jesús, excita nuestra atención y nuestro reconocimiento hacia el Autor de nuestra salvación, el cual se hizo hombre para elevarnos hasta él, que nació en un establo, que lloró, que fué perseguido, calumniado, acusado, bafado, azotado y crucificado por nosotros; al cual, para reconciliarnos con su Padre, resucitó de entre los muertos, y subió á los cielos donde es nuestro abogado y mediador; el cual, finalmente, para consolarnos y alentarnos, se hizo el compañero de nuestra peregrinación, permaneciendo noche y día en nuestros altares.

Nombre de victoria. Jesús significa

salvador, conquistador, triunfador: el hombre y el mundo habian caido bajo el poder del demonio, y el espíritu rebelde tenia encadenada su presa hacia cuatro mil años; el uso que de su poder hacia, ¡Dios lo sabe! mas el Hijo del Padre descendió del cielo para lanzar al usurpador, romper su yugo y librar al universo cautivo: su nombre recuerda su victoria, y Jesús es nuestro Salvador en la acepcion mas lata de esta palabra.

Salvador del mundo entero, pues salva nuestro espíritu del yugo del error y de las supersticiones humillantes, infames y crueles; salva nuestro corazon de la tirania de las pasiones; salva nuestro cuerpo de los males que durante el Gentilismo pasaban sobre él, y le comunica el germen de la gloriosa inmortalidad; salva al hijo, al esposo, al padre, á la sociedad, en una palabra, todo. Si el Salvador hubiese tardado algun tiempo mas en venir al mundo, la sociedad perecia sin remedio, y hoy nos impide caer de nuevo en el abismo en que nos hallábamos sumidos, pues Jesús es *aun* nuestro Salvador, el Salvador del mundo entero; sin Jesús el mundo físico se sepultaria otra vez en el caos tragado por nuestros crímenes; sin Jesús el mundo intelectual quedaria de nuevo envuelto al momento en las tinieblas del error, asi como la tierra al desaparecer el sol del horizonte; sin Jesús el mundo moral se abismaria al instante en la cloaca del vicio y de la corrupcion, del mismo modo que el cuerpo se disuelve al ser abandonado por el alma, que los alimentos se corrompen al perder la sal que los conserva. La historia de los pueblos por espacio de diez y ocho siglos atestiguan esta verdad,

J. GAUME.

VARIEDADES

Los felices

Antes de venir al mundo Nuestro Señor Jesucristo á enseñar á los hombres el secreto de bien vivir, creian estos que la felicidad consistía en gozar mucho y se mataban por alcanzar esta felicidad, comiendo unos como Heliogabalo; enriqueciéndose otros como Creso; ó divirtiéndose otros como Murena que alimentaba sus peces con esclavos; en una palabra; los hombres querian ser dichosos y buscaban la dicha en la satisfacion de sus pasiones no encontrandola jamás. Pero vino el Hijo de Dios predicó su evangelio y desde entonces, el que ha querido ser bienaventurado en vez del camino del placer ha tomado el camino del sacrificio.

—¿Y es posible que el camino del sacrifi-

cio y del dolor sea el camino de la salvacion?

—Sin duda porque no ser así Dios no lo hubiera señalado como camino verdadero. Por otra parte si la dicha fuese el camino de la riqueza y el bienestar material, los ricos en su mayor parte serian felices.

Y...¿lo son?

Habla un rico

El célebre millonario George Pullman, inventor de los carruajes de ferro-carril que llevan su nombre, fué interrogado por un reporter de periódico sobre la sensacion de felicidad que debe experimentar quien tanta riqueza posee. Hé aquí lo que le contestó. „Nunca me he fijado en analizar lo que usted me pregunta; pero ya que lo menciona, le diré á usted que en verdad no me considero más feliz ahora que cuando tenia que trabajar desde por la mañana hasta por la noche para ganar un duro. Entonces, como ahora, no podia usar más que un traje á la vez. Tampoco hago ahora más de tres comidas al dia, ni con mejor apetito. Tenia menos enidados á la sazón, y añadiré que en suma me consideraba más dichoso en aquella época que ahora.”

Donde estará la dicha

He aquí unas hermosas palabras estampadas por el Sr. Obispo de Tuy en una pastoral que acaba de publicar:

“Felices los millones de mártires que, en medio de sus tormentos, murieron para dar testimonio de su fé! Feliz el Bautista, condenado á muerte por reprender la lascivia de un Rey adúltero! ¡Felix Tomás de Cantorbery muerto en defensa de los derechos sagrados de la Iglesia Esposa de Cristo! ¡Bienaventurados ¡ay! amados hermanos é hijos nuestros, tantos Obispos y Sacerdotes que con pecho firme oponen un muro á las pretensiones temerarias y sacrilegas del cesarismo ó de la Fracmasonería, que aspiran ó á esclavizar la Iglesia ó á destruirla!

He aquí una dicha antes casi desconocida: la de ser justo y padecer.

Desde que está dicha se ha predicado, el mundo empezó á civilizarse; más á medida que se olvida el sermón, vuelve á la barbarie á toda prisa.

Palabras de otro Obispo

De la hermosa carta pastoral que el Señor Obispo de Artorga dirige á sus diócesanos vienen tambien á molde las siguientes:

„El hombre sin creencias religiosas, sin móviles puros, sin aspiraciones á la verdadera inmortalidad, jamás podrá inventar cosa de provecho en bién de la regeneracion moral y social del mundo. A los legisladores y gobernantes de nuestros tiempos; hace falta convencerse humildemente de esta verdad. Conviene tener fé en Jesucristo y designarle ante los pueblos como el único Redentor y Salvador del mundo, y hoy más que nunca se

hace necesaria la sinceridad de las convicciones católicas, porque sin ellas no será posible el valor de la fé, ni tampoco el mejoramiento del estado social.

Ciertísimo

Sin la sinceridad de las convicciones católicas, no es posible tener fé y sin fé en las verdades reveladas no cabe adelanto social.

Nuestro Reverendísimo, Prelado D. Juan Maura Gelabert acaba de publicar otra pastoral donde se contienen enseñanzas no menos trascendentales que las que hemos citado anteriormente. En ella tratando del pecado original hace de este dogma el fundamento en que descansa la solucion de todas las cuestiones morales y sociales que nos agitan.

Si somos hijos de un mono perfeccionado y no de un Adán regenerado; si en nosotros no hay nada caido, sino que todo es legítimo ¿por qué reprimir nuestras pasiones? La sociedad es la que anda mal; guerra á la sociedad!

Pero el catolicismo contesta

“No, no somos animales perfeccionados sino dioses caidos: esto es, hombres hechos á la imágen de Dios que hemos ido borrando á medida que nos hemos hundido en el pecado. No es la sociedad la que anda mal, si no nosotros mismos, ¡guerra á nosotros mismos! ¡guerra á nuestras pasiones hasta someterlas á la razon y conseguido esto la sociedad entrará en caja y la civilizacion y el progreso marcharán en derechura de Dios que es su puerto de arribada.

LOCURA

Quiero viajar por la tierra
Quiero sus ciudades ver;
Y desde el llano á la sierra
Las maravillas que encierra:
—¿Y después?

De una legion de guerreros
Yo solo el caudillo ser,
Y al brillo de sus aceros
Sojuzgar pueblos enteros:
—¿Y después?

Quiero que por tierra y mares
Sientan todos mi poder;
Que hablen de mí en sus hogares,
Que me alcen tronos y altares:
—¿Y después?

Gozar de cuantos placeres
Me pueda el mundo ofrecer,
Del aplauso de otros seres,
Del amor de las mujeres:
—¿Y después?

Que me coronen de flores,
Que rindan culto á mi ser
Mendigando mis favores
Millares de adoradores:
—¿Y después?

Quiero vivir de esta suerte,
Y en los brazos del placer,
Hasta que me arroje inerte
En los brazos de la muerte:
—Y después?

J. A. y M.

La paga del diablo

Todo el mundo sabe qué reputación tan detestable como bien merecida se ha hecho en Italia el judío alemán Moleschott, llamado hace ya bastante tiempo á Roma para dar una enseñanza materialista, librepensadora y anticlerical en la Universidad robada al Papa y á los Jesuitas.

Por los servicios prestados á la francmasonería se le otorgó la gran naturalización italiana, y se hizo de él un Senador del Reino.

Este hombre funesto, que tanto mal hizo á millones de almas con su propaganda materialista, no podía menos de intentar emancipar de toda creencia religiosa á los miembros de su familia, para que en ella reinase la bestia. Pues bien hé aquí el resultado de su trabajo.

Hace algún tiempo se suicidó su hija, disparándose un pistoletazo. El pasado martes, su mujer subió al cuarto piso de su casa, situada en la calle de Velturmo, en Roma, y después de conversar tranquilamente con algunos vecinos, aprovechando un momento en que se encontró sola, se arrojó por la caja de la escalera; la muerte fué instantánea. La mujer de Moleschott, llamada Sofía Siucker, tenía cincuenta y seis años.

Así paga el diablo á quien bien le sirve.

Obras de la bestia

Los telegramas de Shanghai comunican noticias muy graves acerca de la situación del imperio chino y de la agitación contra los extranjeros y sobre todo contra los cristianos.

Las tropas imperiales han comenzado el movimiento para salir al encuentro de los sublevados.

De las informaciones recogidas resulta que los rebeldes ejecutaron actos de bárbara crueldad en Taku.

Los cristianos naturales del país fueron torturados inhumanamente.

Muchos niños fueron asesinados á puñaladas y quemados.

Las hermanas de la Caridad, todas ellas de nacionalidad belga, fueron ultrajadas y atropelladas primero, y apaleadas después con garrotes hasta que perdieron la vida.

Los bárbaros asesinos arrancaron la lengua y el corazón á los sacerdotes belgas y los quemaron luego.

Después de terminada tan horrible faena, los feroces criminales fueron agasajados por el mandarin chino de la localidad.

Mas bestialidades

El Rndo. P. Prefecto de las Misiones de Fernando Póo ha escrito una interesante carta al Rvdo. P. General, exponiéndole la triste situación en que se encuentran muchas jóvenes desventuradas, que habiendo sido vendidas en tierna edad á viles mercaderes del

honor y de la libertad humana, conocen á Dios y le aman, gracias á los desvelos de la Mision, y son verdaderas cristianas de deseo, pero carecen de recursos para pagar á sus opresores el precio que por ellas entregaron, y se ven en la triste necesidad de volver al lado de sus tiranos dueños.

Dice el P. Prefecto en su carta, que si el Gobierno prestara ayuda á los Misioneros, podría todo arreglarse fácilmente y á satisfacción; y si á la ayuda del Gobierno se juntase la cooperación de algunas personas caritativas, la solución sería más fácil, porque en este caso podrían los Padres obrar de conformidad con las mismas costumbres pames, que son el dejar libres á las muchachas una vez indemnizado el comprador.

En todas partes

En todas partes dá el mismo pésimo fruto el árbol del liberralismo. Un periódico de Guatemala titulado *El partido Constitucional* publica una estadística criminal cuyas cifras aterran. Hé aquí como aumenta el crimen en aquel país á medida que aumenta la libertad de obrar mal (que ese es el liberalismo.)

Años	Número de causas falladas.
1863	999
1864	935
1865	1166
1866	1147
1867	1523

Total 5770

Años	Número de causas falladas.
1882	3948
1883	3864
1884	3821
1885	4225
1886	4883

Total 20741

Es decir que en un periodo de 17 años casi se ha quintuplicado el crimen habiendo la misma población y castigándose menos los delitos, según asegura el mismo periódico.

¡Que cifras tan elocuentes! ¡Cuántas lágrimas y cuantos dolores representan!

Y ahora preguntamos ¿donde está en este país la civilización ansiada?

AL AÑO NUEVO

Año qua vas á nacer
Tras unas horas no más,
¿Quién sabe lo que serás;
Quien ¡ay! lo que vas á hacer?
¡Bien vengas, si vienes, año,
Como un iris de bonanza;
Hoy eres una esperanza....
No acabes en desengaño!

Pon tus esfuerzos á prueba,
Remueve el mundo en su base,
Tu programa está en la frase
Año nuevo, vida nueva.»

BIBLIOGRAFIA

EL MEJOR REGALO DE NAVIDAD. Obra nueva. Explicación del Catecismo de la Doctrina Cristiana del sabio P. José Deharbe, de la Compañía de Jesús, por el canónigo Doctor Jacobo Schmitt. Obra nueva, importante y utilísima al clero, á las familias, y á cuantos comprenden la necesidad de la enseñanza fundamental del Catecismo como medio eficaz de salvar la sociedad. — Tres volúmenes en octavo mayor. I. De la Fé. II. De los Mandamientos. III. De los medios de obtener la gracia. Precio 18 ptes. A los suscriptores de "La Lectura Popular," 15. Sociedad Editorial de S. Francisco de Sales, Bolsa 10. pral. Madrid.

LOS GRANDES ARCANOS DEL UNIVERSO. Filosofía de la naturaleza, obra escrita por el Rvdo. P. Pesch S. J., y traducida directamente del alemán por los doctores Vogel y Orti Lara. Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, pral. Madrid.

Ha salido á luz el décimocuarto de esta obra admirable, que recomendamos con el mayor encarecimiento á nuestros lectores.

SAN JUAN DE LA CRZ.—Album Conmemorativo del tercer Centenario de este insigne español. por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de la Revista Popular.

Forma un tomo apaisado en octavo mayor, con papel superior, á 1'25 ptas. en cartón, y 1'75 en tela con plancha dorada. Librería y Tipografía católica

EL ANGEL DE CASTELLON drama en tres actos y en verso representado en el gran salón del Conservatorio de Madrid el 18 de Mayo de 1891—original de D. Justo Eguía y Ruiz. Este hermoso drama obra de un joven literato de gran talento y de corazón fervorosamente cristiano fué escrito expresamente para la Asociación de jóvenes Congregantes de S. Luis Gonzaga, y es muy apropiado para ser representado en los Circulos Católicos, y otros centros análogos.

LA GITANA—por D. Francisco de P. Capella. Esta interesante novelita es la cuarta que publica la Biblioteca del Hogar. Forma un tomo en octavo mayor y se expende á 75 céntimos de peseta en la Tipografía Católica,—Pino —5—Barcelona.

Otra obra importante ha llegado á nuestras manos despues de escritas las anteriores indicaciones bibliográficas:—el **MANUAL BÍBLICO ó CURSO DE HISTORIA SAGRADA** para uso de los seminarios, escrito en francés por M. Bacuez y J. Vigouroux, traducido al castellano bajo la dirección de D. Vicente Calatayud y Bonmati. De esta obra cuya importancia encarece en una eruditísima carta dirigida al Sr. Calatayud el Ilmo y Rvdo. Prelado de esta diócesis, ha salido el primer tomo compuesto de 550 páginas en cuarto y se vende á cinco pesetas en las principales librerías católicas de España.

LA LECTURA POPULAR.

—(2)—

Esta publicación tiene por objeto difundir gratis entre el pueblo la sana lectura moral y religiosa, presentándola bajo formas amenas y ligeras para que se propague más fácilmente.

La suscripción se hace por acciones, medias acciones, cuartos y octavos de acción.

Cada acción da derecho á recibir cien ejemplares de cada número ó sean doscientos periódicos al mes, que el accionista reparte por sí entre sus criados, colonos, operarios, feligreses, etc., ó manda distribuir por las aldeas, huertas, caseríos, fábricas, escuelas, establecimientos penales y otros centros.

PRECIOS DE SUSCRICION DIRECTA.

Una acción	4 pesetas mensuales.
Media id.	2 " "
Un cuarto id.	1 " "
Un octavo id.	0'50 " "

Dirigir la correspondencia á D. Pascual García, administrador de este periódico, Orihuela. Puede hacerse también la suscripción en Madrid en la administración de *La Semana Católica*, Bolsa 10 y en las demás librerías católicas.